

HERALDO DE PUNTARENAS

NO ATENTAMOS CONTRA LA HONRA DE NADIE

PUNTARENAS, C. R. — EDITADO Y DIRIGIDO POR EMILIANO ODIO MADRIGAL — EDICION 8 PAGINAS

Número suelto ₡ 0.50

Nº 2 — Viernes 12 de Junio de 1959

Suscripción Mensual ₡ 2.00

Semanario para servir los intereses del país en general, y de Puntarenas en particular.

Puntarenas contará con Aeropuerto Internacional

Seguimos viviendo la tragedia en que nos tiene sumidos el Instituto Costarricense de Electricidad.

Tenemos prácticamente paralizada toda nuestra industria en razón de que no existe la corriente. Y los industriales que la tienen racionada están sufriendo fuertes pérdidas en sus actividades. — ¿Hasta cuándo, señores del Instituto? ¿Hasta cuándo?

Hace de esto algunos meses, en que desde nuestra columna editorial expusimos la inconformidad cada día más creciente, del pueblo de Puntarenas por la deficiencia en el suministro de la energía eléctrica y le rogamos encarecidamente al ICE que qui-

tara por unos momentos sus ojos de la Meseta Central y los volviera hacia nosotros, con tan mala fortuna, que el problema, lejos de resolverse, ha venido agravándose cada día más. No han querido tomar en cuenta los señores del ICE que Puntarenas es una ciudad que cada vez se industrializa más. Que hay una gran cantidad de actividades que están paralizadas por cuanto ca-

———— Pasa a la Pág. TRES

CAPITAN EDUARDO SOSA: NUEVO SEGUNDO COMANDANTE DE PLAZA

El Capitán Eduardo Sosa se hizo cargo de sus nuevas funciones desde el cinco de junio, en sustitución del Capitán José Joaquín Hernández, quien fue pasado a San José en donde, según se nos ha informado, desempeñará funciones como Comandante del Aeropuerto de El Coco

En días pasados tuvimos la oportunidad de conversar con el Capitán Eduardo Sosa quien fue destacado en nuestra Comandancia de Plaza como Segundo Comandante en sustitución del Capitán José Joaquín Hernández. El señor Hernández, quien había desempeñado a entera satisfacción tan delicadas funciones

fue permutado a San José a desempeñar iguales funciones en el Aeropuerto de El Coco.

Durante el tiempo que el señor Hernández tuvo a su cargo la Segunda Comandancia sus intervenciones fueron muy acertadas y siempre contaron con la simpatía del público. Sus subalternos

———— Pasa a la Pág. SIETE

VENDIDO EL HOTEL MARBELLA

La importante transacción se llevó a cabo en días pasados cuando los señores Carlos Elizondo y Miguel Mendoza entregaron el magnífico hotel a su nuevo propietario señor Ernesto Wong. El nuevo dueño tiene en mente realizar una serie de planes e innovaciones en ese centro turístico que en mucho ayudarán para convertir al mismo en un lugar ideal para el turismo.

En días pasados se llevó a cabo una importante transacción comercial en nuestra provincia al vender los señores Carlos Elizondo y Miguel Mendoza el magnífico centro turístico denominado Hotel Marbella. Su nuevo propietario lo es el distinguido hombre de negocios, señor Ernesto Wong.

Uno de nuestros redactores lo gró conversar brevemente con el señor Wong, de quien obtuvo una entrevista para nuestros lectores que por consideración de in-

———— Pasa a la Pág. CINCO

Sin designarse todavía Gobernador de nuestra Provincia

El titular de ese despacho cesó en sus funciones, como ya todos lo saben, desde el treinta y uno del mes pasado. — Sabemos que existen muchos candidatos para tan importante y delicada posición entre los que se pueden destacar al actual Comandante de Plaza, Mayor Mario Argüello, el Ingeniero Gonzalo Lizano y otros de quienes no logramos obtener sus nombres. — El que aparentemente tiene mayores posibilidades es el señor Argüello

Saben nuestros lectores que el señor Eduardo Beeche, conforme dimos cuenta en su oportunidad, cesó en sus funciones de Gobernador de la Provincia el pasado treinta y uno de mayo. Esas funciones las viene desempeñando en forma interina el señor Danilo Mórux.

Sabemos que hay varios candidatos para desempeñar tan delicadas funciones los cuales podemos destacar al actual Comandante de Plaza, Mayor Mario Argüello al Ingeniero Gonzalo Lizano y otros más de quienes no nos fue posible obtener sus nombres.

Hemos sido informados que el señor Lizano, pese a que cuenta con la simpatía de la Municipalidad local ha declinado tan señalado honor por razones especia-

les. Al descartarse la posibilidad de que el señor Lizano acepte su postulación como Gobernador todo parece indicar que el candidato con más posibilidades que viene a quedar es el señor Argüello.

Para hoy nuestro periódico está en capacidad de llevar a sus muchos lectores una sensacional información de gran interés para nuestra Provincia, toda vez que la misma tiene como base principal el rogar que Puntarenas, cual Ave Fénix, surja de las cenizas y se sitúe en el lugar que,

dentro de las Provincias nuestras le corresponde.

Sabemos y así podemos informarlo, que se encuentra listo el proyecto para conseguir que podamos contar en un futuro inmediato con un moderno y bien acondicionado aeropuerto internacional. — Pasa a la Pág. TRES

———— Pasa a la Pág. TRES

CON MUCHO EXITO INICIO LABOR NUEVO DETECTIVE PROVINCIAL

Esas delicadas funciones, al ser permutado el señor Hernán Aguilera a San José, vienen siendo desempeñadas por el competente Oficial de Investigación, señor Rafael Angel Muñoz, quien tiene como su auxiliar al señor Abel Fernández Ugalde

Conforme dimos cuenta en su oportunidad, el señor Hernán Aguilera, quien por más de un año desempeñó las funciones de detective provincial de Puntarenas, fue permutado a San José.

La Dirección General de Detectives designó para efectuar esa permuta al señor Rafael Angel Muñoz.

El señor Muñoz venía cumpliendo esas funciones en la

———— Pasa a la Pág. OCHO

Se presentará corto fílmico de Puntarenas a colores

He oído comentarios y decires en contra de nuestra Municipalidad por la lentitud con que se van haciendo los trabajos preliminares a la pavimentación de nuestras calles.

Dios quiera que los señores Municipales oyeran ese clamor y se inyectaran un poco más de actividad para que la pavimentación total de nuestras calles, sea pronto una bella realidad. — Dice en carta a nuestro Director el ciudadano don Juan Pablo Rodríguez M.

Puntarenas, junio 7 de 1959
Señor Director del
HERALDO DE PUNTARENAS
Prof. don Emiliano Odio M.
Presente. —

Estimado señor Director:

De regreso de una de mis correrías por otros lugares en busca del pan nuestro de cada día, me topé con la agradable sorpre-

sa de ver mi carta anterior en letra de molde. Muchas gracias por el honor que me ha hecho. También me encuentro con la novedad de que en vez de NUEVO HERALDO seguirá saliendo a la luz pública el HERALDO DE PUNTARENAS. Lo felicito por su gran esfuerzo y ojalá que todos los puntarenenses lo tome

mos en cuenta y nos dispongamos a ayudarlo como se merece porque todos, hemos podido notar que gracias a su periódico ya hay más inquietudes en Puntarenas; parece que comenzamos a despertar de la modorra en que hemos venido viviendo desde hace mucho rato. Y si todos le me-

———— Pasa a la Pág. DOS

Han sido tomados por el internacionalmente famoso CAMERAMAN señor Leo Aníbal Rubens y serán presentados en los principales cines de la capital y del extranjero. — La Municipalidad de la Provincia le encomendó ese trabajo al señor Rubens para ayudar así a fomentar el turismo en nuestra provincia

Dos gratas sorpresas tuvimos el domingo de la semana pasada: primero, nos encontramos con el viejo y buen amigo señor Leo Rubens, experto camarógrafo.

Segundo: nos enteramos de que el señor Rubens y su cámara estaban recogiendo, en forma admirable como sólo él sabe hacerlo, varios paisajes turísticos de nuestra provincia.

Satisfechos con la presencia de Rubens y con su labor que está realizando, uno de los redactores de nuestro periódico recabó del técnico más detalles al respecto y fue así como nos dimos cuenta que el señor Rubens presentará en los más importan-

tes cines de la República sus cortos fílmicos y que los mismos serán enviados al extranjero en un afán de colaborar más en fomentar el turismo en nuestra provincia.

La noticia, sin lugar a dudas, será recibida con general beneplácito por todos los puntarenenses porque se ve a las claras que la Municipalidad de la Provincia está haciendo todo lo posible por encontrar solución a problemas como lo es el éxodo de turistas y porque, por medio de la cámara de Leo Aníbal Rubens se le mostrarán a los extranjeros todas las bellezas de nuestro puerto.

DE LA VIDA DE OTRO GRAN AMERICANO

(Continuación)

COMO FUE EL ASALTO A MONCADA

La movilización final de hombres que vinieron a esta provincia desde los más remotos pueblos de toda la Isla, se llevó a cabo con admirable precisión y absoluto secreto. Es cierto igualmente que el ataque se realizó con magnífica coordinación. Comenzó simultáneamente a las 5.15 a. m., tanto en Bayamo como en Santiago de Cuba, y uno a uno, con exactitud de minutos y segundos prevista de antemano, fueron cayendo los edificios que rodeaban el campamento. Sin embargo, en aras de la estricta verdad, aun cuando disminuya nuestro mérito, voy a revelar por primera vez otro hecho que fue fatal: la mitad del grueso de nuestras fuerzas y la mejor armada, por un error lamentable se extravió a la entrada de la ciudad y nos faltó en el momento decisivo. Abel Santamaría, con 21 hombres, había ocupado el Hospital Civil; iban también con él, para atender a los heridos un médico y dos compañeras nuestras. Raúl Castro, con 10 hombres, ocupó el Palacio de Justicia; y a mí me correspondió atacar el campamento con el resto, 95 hombres. Llegué con un primer grupo de 45, precedido por una vanguardia de ocho que forzó la posta tres. Fue aquí precisamente donde se inició el combate al encontrarse mi automóvil con una patrulla de recorrido exterior armada de ametralladoras. El grupo de reserva, que tenía casi todas las armas largas, pues las cortas iban a la vanguardia, tomó por una calle equivocada y se desvió por completo dentro de una ciudad que no conocían. Debo aclarar que no albergo la menor duda que el valor de esos hombres, que al verse extraviados sufrieron gran angustia y desesperación. Debido al tipo de acción que se estaba desarrollando y al idéntico color de los uniformes en ambas partes combatientes, no era fácil restablecer el contacto. Muchos de ellos, detenidos más tarde, recibieron la muerte con verdadero heroísmo.

Todo el mundo tenía instrucciones muy precisas de ser, ante todo, humanos en la lucha. Nunca un grupo de hombres armados fue más generoso con el adversario. Se hicieron desde los primeros momentos numerosos prisioneros, cerca de veinte, en firme; y hubo un instante, el principio, en que tres hombres nuestros, de los que habían tomado la posta, Ramiro Valdés, José Suárez y Jesús Montagné, lograron penetrar en una barraca y detuvieron durante un tiempo a cincuenta soldados. Estos prisioneros declararon ante el tribunal, y todos sin excepción lo han reconocido que se les trató con absoluto respeto, sin tener que sufrir siquiera una palabra corazon, al señor fiscal: que en el juicio donde se juzgó a mis compañeros, al hacer su informe, tuvo la justicia de reconocer, como vejaminosa. Sobre este aspecto sí tengo que agradecerle algo, de un hecho indudable, el altísimo espíritu de caballerosidad que mantuvimos en la lucha.

La disciplina por parte del ejército fue bastante mala. Vencieron en último término por el número, que les daba una superioridad de 15 a 1, y por la protección que les brindaban las defensas de la fortaleza. Nuestros hombres tiraban mucho mejor que ellos mismos lo reconocieron. El valor humano fue igualmente alto de parte y parte.

Considerando las causas del fracaso táctico, aparte del error mencionado, estimo que fue una falta nuestra dividir la unidad de comandos que habíamos entrenado cuidadosamente. De nuestros mejores hombres y más audaces jefes, había 27 en Bayamo, 21 en el Hospital Civil y 10 en el Palacio de Justicia; de hecho otra distribución, el resultado pudo haber sido distinto. El choque con la patrulla (totalmente casual), pues veinte segundos antes o veinte segundos después, no habría estado en ese punto), dio tiempo a que se movilizara el campamento, que de otro modo habría caído en nuestras manos sin disparar un tiro, pues ya la posta estaba en nuestro poder. Por otra parte, salvo los fusiles calibre 22, que estaban bien provistos, el parque de nuestro lado era escasísimo. De haber tenido nosotros granadas de mano, no hubieran podido resistir quince minutos.

Cuando me convencí de que todos los esfuerzos eran ya inú-

He oído comentarios y decires en contra de nuestra Municipalidad por la lentitud con que se van haciendo los trabajos preliminares a la pavimentación de nuestras calles

Viene de la Pág. PRIMERA —

temos el hombro podemos hacer muchas cosas grandes.

Ahora quiero contarle que pasaba por cierto lugar cuando en un grupo se estaba haciendo un comentario sobre los trabajos que nuestra Municipalidad está haciendo en las calles antes de que sean pavimentadas. Me detuve

cerca del grupo y paré la oreja, como dicen vulgarmente. Entonces oí que se trataba de críticos a los municipales por la lentitud con esos trabajos se estaban haciendo y que debido a esa lentitud no iba a ser pavimentada la Avenida del Centenario hasta donde al principio se había pensado; o sea hasta donde Fray. Que por no haber sido hechos

los trabajos de debajo del suelo esa pavimentación iba a quedar hasta el Cuartel.

Como a mí me parece que ese trabajo es de una gran importancia para Puntarenas y más que a nadie para los que vivimos en el Barrio, es que me he puesto a escribirle esta carta para pedirle a los municipales que se apuren, porque si no el mal que se nos va hacer es muy grande. Además no se le olvide, porque Ud. es vecino mío, que el Barrio del Carmen es el pedazo de Puntarenas que nunca ha sido atendido como debiera y ahora que tenemos la oportunidad de echar un pasito para adelante, no es justo que no la aprovechemos. Lo saluda muy atentamente,

Juan Pablo Rodríguez Mora

Agradecidos vecinos de Tambor de Puntarenas

Suscrita por el señor Encarnación García, Presidente de la Junta Progresista de Tambor de Puntarenas, recibimos carta en la que, al través del texto de la misma, nos manifiesta su agradecimiento y el de sus vecinos hacia el Ministerio de Obras Públicas y para las personas que, de una u otra forma, cooperaron en el transporte de treinta pilotes que serán usados en la construcción del muelle de ese lindo y progresista lugar.

Nos hace ver, además, el señor García en su atenta comunicación, que la Junta Progresista por él presidida se encuentra en la mejor disposición de prestar toda la colaboración en las obras de mejoras que benefician a su pueblo. Cumple así nuestro periódico con la petición que se nos hace y aprovechamos la ocasión para hacer saber a todos los vecinos de Tambor, que siempre estaremos a sus gratas órdenes.

Estimado Lector:

si nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción al Apartado 254

SABIA USTED QUE ENTRE 130.000 PUNTARENENSES se recoge tan sólo quinientos colones de contribución mensual para el equipo Puntarenas F. C. Que vergüenza para los porteños. Cortesía de Refrescos Polar.

tiles para tomar la fortaleza, comencé a retirar a nuestros hombres en grupos de ocho y de diez. La retirada fue protegida por seis franco tiradores que, al mando de Pedro Miret y de Fidel Labrador, le bloquearon heroicamente el paso al ejército. Nuestras pérdidas en la lucha habían sido insignificantes; el 95% de nuestros muertos fueron producto de la crueldad y la inhumanidad cuando aquella hubo cesado. El grupo del Hospital Civil no tuvo más que una baja; el resto fue copado al situarse las tropas frente a la única salida del edificio, y sólo depusieron las armas cuando no les quedaba una bala. Con ellos estaba Abel Santamaría, el más generoso, querido e intrépido de nuestros jóvenes, cuya gloriosa resistencia lo inmortaliza ante la historia de Cuba. Ya veremos la suerte que corrieron y cómo quiso escarmentar Batista la rebeldía y heroísmo de nuestra juventud.

Nuestros planes, eran proseguir la lucha en las montañas caso de fracasar el ataque al regimiento. Pude reunir otra vez, en Siboney, la tercera parte de nuestras fuerzas; pero ya muchos estaban desalentados. Unos veinte decidieron presentarse; ya veremos también lo que ocurrió con ellos. El resto, 18 hombres, con las armas y el parque que quedaban, me siguieron a las montañas. El terreno era totalmente desconocido para nosotros. Durante una semana ocupamos la parte alta de la cordillera de la Gran Piedra y el ejército ocupó la base. Ni nosotros podíamos bajar ni ellos se decidieron a subir. No fueron, pues, las armas; fueron el hambre y la sed lo que vencieron la última resistencia. Tuve que ir distribuyendo los hombres en pequeños grupos; algunos consiguieron filtrarse entre las líneas del ejército; otros fueron presentados por Monseñor Pérez Serantes. Cuando sólo quedaban conmigo dos compañeros, José Suárez y Oscar Alcalde, totalmente extenuados los tres, al amanecer el sábado 19 de agosto, una fuerza al mando del Teniente Sarría nos sorprendió durmiendo. Ya la matanza de prisioneros había cesado por la tremenda reacción que provocó en la ciudadanía, y este oficial, hombre de honor, impidió que algunos matones nos asesinasen en pleno campo con las manos atadas.

No necesito desmentir aquí las estúpidas sandeces que, para mancillar mi nombre, inventaron los Ugalde Carrillo y su comparsa, creyendo encubrir su cobardía, su incapacidad y sus crímenes. Los hechos están sobradamente claros.

LIBRERIA LAS NOVEDADES

Ofrece útiles para escolares y colegiales de la mejor calidad y a los mejores precios, además un extenso surtido de libros, revistas y todo lo relacionado en el ramo.

Si nos visita saldrá satisfecho del trato y de lo que compre

Permutan al Detective Provincial

Hemos sabido que a partir del primero de junio cesó en sus funciones como detective provincial el señor Hernán Aguilera quien, desde hace más de un año se encontraba destacado en nuestra ciudad. A decir verdad, la labor de Hernán siempre la catalogamos como buena.

Mucho nos duele la separación del señor Aguilera de su puesto por las razones ya apuntadas y porque, al ser trasladado a San José, quien venga a reemplazar-

lo, tendrá que conocer bien el ambiente y los delinquentes para obtener así éxito en sus funciones.

Lamentamos la separación del señor Aguilera, a quien le deseamos igual suerte en el desempeño de sus nuevas funciones en la Dirección General de Detectives de San José, a la vez que nos apresuramos a presentarle nuestro saludo de bienvenida al nuevo Oficial de Investigación.

Pésimo servicio telefónico con San José

Recibimos en nuestras oficinas de redacción la visita de numeroso grupo de comerciantes de esta plaza quienes nos suplicaron insertar en nuestras columnas la siguiente nota de protesta:

—“Debido a nuestra ocupación tenemos que estar en comunicación constante con San José para solicitar pedidos pero, sin el menor deseo de molestar, nos vemos obligados a sentar nuestra

más enérgica protesta por lo deficiente de ese servicio ya que, por más que gritamos, no logramos que nos escuchen ni podemos entender nada.

Queremos que el servicio telefónico tome buena nota de nuestra queja y busque la forma cómo corregir esa deficiencia. Agradecemos la atención que al respecto nos brinda el HERALDO DE PUNTARENAS.

PUNTARENAS CONTARA CON AEROPUERTO INTERNACIONAL

Viene de la Pág. PRIMERA — nacional que será ubicado en don de actualmente se encuentra el campo de aterrizaje de La Chácara.

La Honorable Corporación Municipal ha venido impulsando esa excelente idea que sin duda alguna será de incalculables beneficios para Puntarenas puesto que, al poder contar con ese aeropuerto se levantará en un ciento por ciento la afluencia turística, tanto nacional como internacional en nuestro puerto.

Creemos que al conseguir el aeropuerto internacional en nuestra provincia se podrá evitar que la isla colombiana de San Andrés compita con nosotros, con las graves consecuencias que ello significa para nuestra economía.

El proyecto en cuestión cuenta, como ya lo hicimos ver en listas arriba, con la general simpatía de nuestra Corporación Municipal y sabemos, de fuentes insospechadas que la diputación de Puntarenas se encuentra en las mejores condiciones de aportar toda la ayuda para conseguir que ese proyecto se convierta en no lejana fecha en hermosa realidad.

El señor Vinicio Fernández, Gerente de Tránsito de la Compañía Internacional TACA, ha venido mostrando mucho interés para que la construcción de

ese aeropuerto internacional se verifique en nuestra provincia.

En declaraciones que el señor Vinicio Fernández suministró a uno de nuestros redactores, en entrevista realizada por medio de Radio City el domingo siete de junio, manifestó que es Puntarenas el lugar ideal para construir otro aeropuerto internacional. Para ello se ha tomado muy en cuenta las siguientes razones:

a) — Nuestro magnífico clima.
b) — Que Puntarenas cuenta con una excelente carretera que nos une con la capital.

c) — Que la construcción de ese Puerto Aéreo sale más económica por Puntarenas que por Puerto Limón.

También nos enteramos que los señores municipales tratarán por todos los medios legales a su alcance, que los parásitos allí establecidos abandonen las cobachas para proceder, una vez logrado ese objetivo, a la pavimentación de La Chácara y construcción de las otras instalaciones.

En declaraciones que los señores parlamentarios, Segares y López Garrido entregaron a uno de nuestros redactores, manifestaron que ellos, como costarricenses y como puntarenenses, brindarán a ese proyecto toda su ayuda. Ambos coincidieron en que es inconveniente que la Isla de San Andrés, que no cuenta con lugares turísticos de atracción como los tiene nuestra provincia, compita y hasta llegue a amenazar a nuestra puerto restándole gran parte del turismo ya

Seguimos viviendo la tragedia que nos tiene sumidos el Instituto Costarricense de Electricidad

Viene de la Pág. PRIMERA — recen de energía eléctrica y a quienes se les está suministrando en forma racionada, están sufriendo fuertes pérdidas porque

Injusto rebajo en la dotación de guardas de la Aduana Principal

Redactores de nuestro periódico han logrado establecer que entre los guardas de la Aduana Principal de esta ciudad existe marcada inconformidad por una medida que lesiona sus intereses económicos al recibir, en sus dotaciones, rebajada parte del adicional que por horas extras laboradas habían venido recibiendo.

Según logró establecer nuestro redactor, esos servidores públicos venían recibiendo como pago por su trabajo extra un adicional de cincuenta colones. El caso es que ahora, por disposición de la Contaduría Mayor de Hacienda, cuando salen de vacaciones reciben su salario con veinticinco colones menos, es decir, les deducen, la mitad.

Al respecto sabemos que el señor Administrador de la Aduana, encontrando injusta esa disposición, elevó nota de consulta al Ministro de Trabajo y Previsión Social, Licenciado Franklin Solórzano pero, hasta el momento, ese distinguido funcionario público no se ha pronunciado al respecto.

Podemos también informar que el señor Marco Livio Ramírez, en un afán de aliviar un poco el excesivo trabajo de sus subalternos, ha gestionado la creación de catorce nuevas plazas que serán repartidas en la siguiente forma:

Cuatro sotacabos y diez rasos. El citado funcionario se encuentra haciendo todo lo posible para que en el nuevo presupuesto se acuerde un aumento en las dotaciones de esos abnegados servidores públicos lo que vendría a solventar en mucho la situación económica de esos trabajadores.

Deseamos que el señor Administrador General de la Aduana Principal, pueda obtener todo el éxito deseado en sus gestiones.

no sólo internacional sino que nacional.

A la reunión en cuestión se dieron cita, además de los señores Diputados de nuestra provincia, los señores Municipales y Regidores, los hermanos Eduardo y Arturo Beeche, el señor Comandante de Plaza, Mayor Mario Argüello y otras distinguidas personas de cuyos nombres, lamentablemente, no nos acordamos en estos momentos.

De última hora podemos informar que dentro de diez días a partir de la fecha en que se celebró esa reunión se llevará a cabo otra tan interesante como la efectuada para tener nuevo intercambio de pareceres. Estaremos atentos a informar a nuestros lectores cualquier novedad al respecto.

han tenido que recurrir a la instalación de plantas diesel lo que hace que se eleve en mucho el costo de operación de la empresa. Eso por una parte, y por otra nadie puede instalar una nueva industria con lo cual se está produciendo el estancamiento del progreso de nuestra ciudad.

En varias oportunidades hemos oído decir que dentro de poco tiempo tendremos la solución, que ya se está trabajando

en la conexión de las líneas con la Planta de Nagatag y muchos otros detalles técnicos, pero lo cierto es que el tiempo ha ido transcurriendo y no hemos visto que eso se haya realizado.

Una vez más, pedimos a los señores del ICE que nos tomen en cuenta a fin de ver resuelto nuestro problema en el menor tiempo posible a fin de que el progreso de Puntarenas no se detenga.

QUIEREN UNA BOTICA VECINOS DEL BARRIO DEL CARMEN

Conversando con varios vecinos del Barrio de El Carmen sobre asuntos de general interés para esa barriada de nuestra ciudad, nos manifestaron sus deseos de que sea instalada en su vecindario una botica que venga a llenar las necesidades de ese populoso sector.

Manifiestan los interesados que no es posible que se haya procedido a instalar una farmacia en su barrio, todo lo cual es muy urgente puesto que en el caso de un ciudadano que resida en ese sector que se agrave en horas de la noche, bien pueden conseguir

que se les prepare la receta rápidamente y no tener que venir hasta el centro, máxime si se toma en cuenta que se puede presentar un caso como ese, tarde de la noche cuando no se puede contar con el servicio de ómnibus.

Nosotros, no sólo consideramos muy justa la petición de esos ciudadanos, sino que a la vez, trasladamos la petición a quien interese para que sean estudiadas las posibilidades de establecer una botica en el Barrio de El Carmen.

Librería Caballero

Avenida del Comercio

Ofrece toda clase de artículos escolares a los precios más cómodos.

ARTICULOS DE OFICINA

LIBROS

REVISTAS

TEXTOS ESCOLARES

ETC.

VISITENOS

ESTIMADO LECTOR:

si nuestro periódico le ha interesado, pídasenos su suscripción al Apartado 254.

EMPRESA DE TRANSPORTES

— MARITIMOS —

E D E T E

Ofrece a los ganaderos el mejor transporte de ganado.

Les recuerda que cualquier otro medio les resulta contraproducente.

Estimado Lector:

si nuestro periódico le ha interesado, pídasenos su suscripción al Apartado 254

Rogamos a nuestros colaboradores dirigir toda su correspondencia relacionada con

“HERALDO DE PUNTARENAS”
al Apartado 254

Orientación Pedagógica

(Columna a cargo de E. O. M.)

He aquí los siete principios establecidos por "La Liga Internacional de la Nueva Educación":

1º—El fin esencial de la educación consiste en preparar al niño para querer y realizar en su vida la supremacía del espíritu; debe, por lo tanto, tender a conservar y aumentar la energía espiritual del niño.

2º—Debe respetar la individualidad infantil la cual no puede desarrollarse más por una disciplina que conduce a la liberación de las potencias espirituales innatas.

3º—Los estudios y el aprendizaje de la vida deben dejar curso libre a los intereses espirituales del niño, es decir a los que se despiertan en él espontáneamente y se manifiestan en la actividad manual, intelectual, estética y social.

4º—Cada edad tiene un carácter que le es propio. De aquí que la disciplina personal y la colectiva deben organizarse por los mismos niños en colaboración con sus maestros; tanto una como otra deben tender a reforzar el sentimiento de responsabilidad individual y colectivo.

5º—Debe desaparecer de la educación el sentido de competencia egoísta, sustituido por el de cooperación.

6º—Debe practicarse la coeducación no fundada en el trato idéntico impuesto a los dos sexos, sino en la colaboración que permita a cada uno de ellos ejercer sobre el otro una influencia saludable, de forma libre y espontánea.

7º—La nueva educación debe preparar al niño no sólo como el futuro ciudadano capaz de realizar sus deberes para con el prójimo, la nación y el género humano, sino también como un ser consciente de su dignidad.

Las escuelas nuevas están en marcha. Pretenden dignificar al niño y en él al género humano. Como es lógico en una revolución de esta naturaleza, cuentan con muchos enemigos pero éstos, o son unos eternos enamorados de la "escuela del saber" o no conocen las bases filosóficas del movimiento renovador y confunden ensayos y fracasos de ignorantes y charlatanes, con los trabajos serios que ha realizado este tipo de instituciones especialmente en Inglaterra, Suiza y los Estados Unidos.

EL MAESTRO REQUERIDO

Al enriquecerse la ciencia de la educación con los valiosos conocimientos que le han proporcionado las demás ciencias, al cambiar el enfoque que por tanto tiempo se le había dado al concepto de enseñar y al evolucionar los grupos sociales, es lógico que también se espere y necesite una transformación del maestro tanto en su formación como en sus maneras de actuar.

Alguien ha dicho que en educación se efectuó una verdadera revolución, tan significativa como la copérmica al ocupar el niño el centro del proceso educativo, que había estado por muchas generaciones reservado al maestro. Como siempre, hubo quienes miraron en este hecho la oportunidad de criticar duramente al maestro, llegando hasta el extremo de hacer chacota de sus actuaciones. La corriente que tales ideas sustentaba, se fue dando cuenta que sus apreciaciones eran injustas. Este cambio de frente no se efectuó sin causa, sino que fue conseguido lentamente, a base de buenas actuaciones de los que sí tenían fe en ellas.

No se duda actualmente en reservar el primer lugar al niño, pero la opinión es unánime en considerar que para que éste pueda desenvolverse armoniosamente, es indispensable la participación del maestro.

Este pensamiento, claro y acorde, ha tenido la virtud de valorar al maestro y colocarlo en la categoría de verdadero profesional, a la par de los de las otras actividades. Con ese gesto de justicia se le ha reconocido el derecho a ocupar el puesto que se le negaba, olvidando la sociedad que le debe a ese humilde trabajador el valor de todos sus miembros, los que no hubieran alcanzado distinguidas posiciones sin la ayuda de él, de quien obtuvieron los rudimentos de su cultura, y sin los cuales, también las ciencias hubieran permanecido en los más señalados niveles de su atraso.

Es cierto que el maestro solo, no puede hacer toda la labor a él confiada, pero es necesario que esté en condiciones de poder mover los resortes que le son indispensables para alcanzar sus fines. No sólo debe saber tratar con los niños, sino también con los padres de familia, con los elementos de algún valor de su comunidad, con las autoridades, etc. para lograr que actúen al unísono en la consecución de un hermoso ideal: mejores ciudadanos para el mañana.

Las naciones confían a los maestros su elemento más valioso: la niñez. Esperan de ellos, los conocimientos que permitan una vida mejor, juzgada individualmente en forma colectiva. Las naciones confían su mañana a los maestros. Es imprescindible que éstos comprendan la responsabilidad de su misión y que pongan de su parte todo lo que está a su alcance, para no defraudar esas esperanzas.

LA FORMACION DEL MAESTRO

A quien se le confía un tesoro tan apreciado como es la niñez, se le debe dotar de todos los medios que le permitan desempeñar su puesto en condiciones óptimas. Por tal motivo la formación del maestro debe ser muy cuidadosa.

Mucho se ha discutido en los últimos tiempos la dirección filosófica que en esta formación se ha de seguir: hay quienes creen, siguiendo la norma del tiempo, que con sólo proporcionar conocimientos y más conocimientos, se tendrán buenos maestros. Algu-

EDITORIAL

El Consejo Nacional de Producción está invadiendo campos de la iniciativa privada

Con una gran frecuencia estamos leyendo críticas a algunos organismos estatales, y más propiamente a las instituciones autónomas, por la razón de que dichas instituciones invaden campos que deben reservarse única y exclusivamente a la iniciativa privada. Una es el Consejo Nacional de Producción. Nosotros pensamos que en más de una ocasión las críticas tienen fundamento. Un caso concreto es el que a continuación vamos a apuntar. El Consejo necesita en Puntarenas cámaras de refrigeración para la conservación del pescado. Esas cámaras existen con una capacidad tal que el Consejo, por mucha que fuera su producción no podría agotarla. Y para hacer tal afirmación nos basamos en los siguientes informes suministrados por personas enteradas del asunto: el Consejo está necesitando actualmente una capacidad que oscila entre los cinco y seis mil pies cúbicos. Y tenemos en la ciudad, en manos de empresas privadas, lo siguiente: Cámaras de la Pacific Refrigeration, cuarenta mil pies cúbicos; Cámaras de Hielo y Frío Limitada, diez mil pies cúbicos; cámara en construcción de don Rafael París, cinco mil pies cúbicos. Como puede verse, la iniciativa privada dispone del espacio que el Consejo necesita y queda un excedente como para llenar cualesquiera necesidades de la industria. Pues bien, el Consejo decidió construir su propia cámara de refrigeración. Ya ese solo hecho amerita la crítica acerba de quienes tienen grandes inversiones a costa de muchos esfuerzos, en el caso de que lo que está construyendo el Consejo llenara sus propias necesidades; pero no hay tal y es aquí donde nos permitimos llamar seriamente la atención de quienes están en la obligación de vigilar celosamente porque los dineros del Estado sean bien invertidos. Veamos porque: dejamos dicho antes que las necesidades actuales del Consejo están entre los cinco y los seis mil pies cúbicos. Pues está construyendo una cámara con una capacidad no mayor de los mil pies cúbicos. Cómo podría explicar alguien esa actitud del Consejo? Pero hay más todavía: la construcción la está haciendo en una propiedad privada, de la que puede ser desalojado en cualquier momento por su propietario. Nosotros dejamos planteadas las siguientes interrogaciones para que les de respuesta la honorable Junta Directiva del Consejo Nacional de Producción?

a) Por qué se dispone en plaza de una capacidad de cincuenta y cinco mil pies cúbicos en manos de la empresa privada, ha dispuesto construir una planta refrigeradora de su propiedad?

b) Por qué necesitando para su uso alrededor de seis mil pies cúbicos, dispone construir su planta con una capacidad de solamente mil pies cúbicos?

c) Por qué dispuso construir esa plantita en una propiedad privada corriendo el riesgo que ya señalamos?

En forma respetuosa, pero encarecida, demandamos una respuesta a cada una de esas pregun-

tas, toda vez que ha sido de nuestro conocimiento que tal planta se está construyendo contra la voluntad del Ministerio de Agricultura, y lo que es más grave, contraviniendo disposiciones del propio Estatuto Orgánico del Consejo, tal como lo pasamos a demostrar con la transcripción del acuerdo contenido en el acta número 245 de la sesión celebrada por la Junta Directiva del Consejo el 23 de setiembre de 1958 que literalmente dice: "Artículo 16. — El señor Ministro de Agricultura e Industrias entregó al señor Gerente del Consejo una comunicación con fecha 9 de setiembre dirigida a los señores Ministros de Economía y Hacienda y de Agricultura, y suscrita por el señor Alberto Delgado Bonilla, en su calidad de Gerente de la firma Hielo y Frío Limitada, de Puntarenas, en la que se expresa que la Sociedad en referencia tiene en construcción una cámara de refrigeración con capacidad suficiente para recibir todo el pescado del Consejo y los camarones de este litoral, y que se apresura a poner lo anterior en conocimiento de la Junta Directiva, ya que podrá suministrar a este organismo facilidades de espacio tanto para oficina como para el procesamiento y empaque del pescado, en condiciones satisfactorias para la Institución.

"El señor Ministro expresó que sería conveniente realizar un estudio de la proposición que se ha hecho al Consejo, siendo su opinión la de que, si ésta resultare satisfactoria, se deberán tomar las medidas necesarias para no competir con la empresa representada por el señor Delgado.

"El señor Ministro de Agricultura indicó que si empresas particulares debidamente instaladas pueden ofrecer al Consejo un servicio eficiente, en condiciones satisfactorias, no se ve porque razón deba este organismo intentar poner en operación equipos propios, con evidente perjuicio para la iniciativa privada.

"El licenciado Borbón expresó que, para considerar debidamente la propuesta hecha por la firma Hielo y Frío Limitada, es necesario hacer un estudio comparativo de costos, en relación con los del Consejo, tomando en cuenta dentro de los últimos, la inversión a realizar por este organismo en el plan. Cree además el señor Ministro que mientras tal estudio no se complete debe suspenderse el proyecto de instalación de los equipos propios del Consejo.

"El señor Auditor General citó la disposición contenida en el artículo 5º, inciso f), de la Ley Orgánica del Consejo, para hacer notar que esta Institución puede instalar por su cuenta cámaras de refrigeración únicamente en aquellos lugares en donde la iniciativa particular no las haya establecido, o en donde las instalaciones industriales existentes no estén en capacidad de prestar el servicio en forma eficiente y a precios convenientes a juicio de la Junta Directiva".

UD. COMO BUEN PORTEÑO
pide mucho del Puntarenas F. C.
pero ¿dá Ud. algo de contribución
para nuestra Selección?

Cortesía de Café Montezuma.

nos opinan que los conocimientos son de poco valor, comparados con los principios metodológicos. Otros consideran que la personalidad del maestro debe estar bien integrada, y para alcanzar esa integración es necesario establecer un equilibrio entre los conocimientos y la forma de enseñarlos.

La tercera posición parece ser la más acertada. El distinguido maestro panameño José D. Crespo considera que la preparación integral del maestro debe estar compuesta por:

- A.—Preparación científica.
- B.—Preparación pedagógica.
- C.—Nobleza de carácter.
- D.—Refinamiento social.

(CONTINUARA)

**Plaga de moscas
y zancudos ha
invadido Puntarenas**

Son muchas las quejas que redactores del HERALDO DE PUNTARENAS han venido recibiendo de diferentes sectores de nuestra ciudad en el sentido de que la plaga de moscas y zancudos que ha invadido nuestra provincia, con las consecuencias que todo lo anterior puede derivar para la salud pública de nuestros conciudadanos.

Al respecto queremos trasladar la queja al señor Inspector de Higiene para que, de ser posible, tome las medidas necesarias e indispensables para evitar un aumento de esos molestos insectos y proteger así la salud de los puntarenenses.

Sección SOCIAL

CANDIDATA A REINA DE SIMPATIA

Elegida a Reina de Simpatía de la Escuela Nocturna de Puntarenas, la encantadora señorita Leda María Aguirre Sánchez, dechado de virtud y belleza es la señorita Leda María, lo que ha hecho justa su elección; esperamos poder saludarla nuevamente no como candidata sino como Reina. Felicidades Leda María.

IN MEMORIAN DE LILLY VELAZQUEZ CERNA

El 4 de este mes se cumplieron siete meses del sensible fallecimiento de la estimable señora Lilly Velázquez Cerna. Podría expresarse todo el sentimiento y dolor que ha dejado en sus familiares la señora Velázquez? No habrán palabras capaces de manifestar tan sentido deceso, nació la señora Velázquez en Puntarenas y fue un cúmulo de bondad para sus amistades y un tesoro para los suyos, enlutamos la Sección Social de Heraldo de Puntarenas, renovando nuestro más sentido pésame a sus familiares.

EDUARDO SOSA, SEGUNDO COMANDANTE DE PLAZA

Ha sido nombrado el militar don Eduardo Sosa, Segundo Comandante de Plaza de la ciudad de Puntarenas, por las prendas de bien que acompañan a tan distinguido ciudadano es que desde el momento de arribar a este Puerto se ha hecho poseedor de las simpatías de todos los ciudadanos de Puntarenas, Heraldo de Puntarenas, lo saluda y le desea éxitos en su nueva labor.

DUELO EN LA CONGREGACION DE LOS CABALLEROS DEL SANTO SEPULCRO

Puntarenas entera lamenta de tido corazón el sentido fallecimiento del caballero don Lito Pérez Tracy, miembro de la Congregación de los Caballeros del Santo Sepulcro; fue Lito, como lo llamábamos todos sus amigos, un caballero a carta cabal y Dios dispuso que después de una larga enfermedad descansara en la paz del Santo Creador, no nos sincera adhesión de pésame a sus queda más que enviar nuestra familiares, y elevar una oración al Señor, por el descanso de Lito.

HONORABLE VISITA

A fines de esta semana la Ciudad de Puntarenas se vió engalana nada con la visita de distinguidas personalidades, como lo son el Camarógrafo Leo Aníbal Reubens, el Sr. Gerente de Tránsito de la Compañía Taca Internacional, don Vinicio Fernández, don Salvador Zelaya, distinguido personaje de la República de Nicaragua, acompañado de su esposa, don Rafael López Garrido y señora esposa, don Carlos Manuel Palma, don Eduardo Beeche y Sra., don Arturo Beeche y Sra., don Oscar Hidalgo y Sra., Evelio Benavides y Sra.

DON DANILO MORUX

Rodeado del cariño de todos los suyos celebró el domingo pasado la llegada de un año más de vida el distinguido hombre público, señor Danilo Mórux quien, con mucho acierto, viene desempeñando en forma interina las delicadas funciones de Gobernador. Hasta al amigo Mórux y su distinguida familia hacemos llegar nuestro más atento saludo.

DOÑA FLOR DE MARIA ESPINOZA DE FAIT

Nuestro periódico engalana sus páginas para llevar un atento y respetuoso saludo a la distinguida señora doña Flor de María Espinoza de Fait, esposa del distinguido ciudadano señor Guillermo Fait Morales, agente de Lacsas en Puntarenas.

DOÑA MARIA MORALES V. DE FAIT

Hasta San José, hacemos llegar nuestro más cordial saludo a la distinguida matrona doña María Morales v. de Fait, a quien, de la forma más respetuosa y amable le hacemos llegar nuestros respetos.

REGRESO DE CALIFORNIA

Después de una temporada en San Diego de California regresó al lado de los suyos la distinguida dama doña María Fallas vda. de González. La estimable matrona de nuestra sociedad cuenta con muchas simpatías y se le aprecia y estima por sus muchas virtudes. El Heraldo de Puntarenas se apresura a darle la más cordial bienvenida.

DON LEONARDO GONZALEZ

En esta ocasión queremos saludar muy cordialmente al distinguido caballero don Leonardo González y su apreciable esposa doña Edith Ramírez de González. Para ellos, y sus hijos hacemos votos porque la suerte siempre sea su mejor compañera.

DON DAGOBERTO LAMAS

Hasta el buen amigo don Dagoberto Lamas y su gentil señora esposa el Heraldo de Puntarenas hace llegar su más cordial y atento saludo deseándoles muchos éxitos en su vida.

SRTA. IRAIDIS MICO

Hasta Miramar, lugar donde reside, hacemos llegar el más atento y cordial saludo a la encantadora y bellísima señorita Iraidis Micó Mora. A sus pies, muy gentilmente, el Heraldo de Puntarenas pone las más perfumadas flores del jardín costarricense.

EL DECESO DE DON HECTOR ESQUIVEL

La sociedad porteña fue hondamente conmovida con la triste noticia del deceso del estimable hombre de negocios y buen amigo de los puntarenenses, señor Héctor Esquivel. Tan pronto trascendió la infortunada nueva su distinguida familia recibió las muestras de simpatía y pésame por parte de lo más selecto de nuestro mundo social. También el hombre y la mujer del pueblo estuvieron presentes en esa hora de dolor y es que don Héctor, siempre se supo ganar íntegras las simpatías de todos los que tuvimos la fortuna de conocerlo y tratarle en vida.

Fue por muchos años miembro activo del Club Rotario de Puntarenas y siempre se le encontró luchando por el progreso y bienestar de nuestra Provincia. A su paso por la vida supo atender al necesitado y el dolor de sus hermanos siempre fue el suyo.

Es indudable que nuestra Provincia ha perdido con la desaparición de ese buen ciudadano al hombre ejemplar y esposo modelo padre cariñoso y mejor ciudadano. En esta hora de dolor el Heraldo de Puntarenas enluta su sección social y hace llegar por este medio su más sentido pésame a su culta y apreciable señora esposa doña Carmen García v. de Esquivel, a su hija la culta y

DOÑA LILIAM RIVERA

Una de las damas que es justo orgullo de los costarricenses por su belleza, gracia y donaire, lo es sin duda alguna, la señora Liliam Rivera. Quiere nuestro periódico hacerle llegar a través de sus columnas un sentido homenaje de admiración y aprecio.

DON MIGUEL ZUNIGA

Se encuentra en nuestra Provincia el señor Miguel Zúñiga, Díaz, Comandante del Ejército de Reserva. En tan grata oportunidad el Heraldo de Puntarenas saluda muy atentamente al distinguido visitante.

VENDIDO EL HOTEL MARBELLA

Viene de la Pág. PRIMERA —

terés insertamos en la presente edición. Después de los saludos de rigor pasamos a "bombardear" al simpático hombre de negocios de la siguiente forma:

—Satisfecho con el trato?

—Sí señor, mucho.

—Qué le impulsó a realizar esa transacción?

—En primer lugar que desde hace mucho tiempo guardo afecto por todo lo que se relaciona con esta provincia y he querido aportar mi modesta colaboración para el resurgimiento del turismo en Puntarenas.

—Tiene algún plan de mejora para el Hotel?

—Varios, sí señor. Espero con

vertir el Hotel Marbella en uno de los mejores centros turísticos de Centro América.

—Cuándo recibe el Hotel? —La entrega me la hacen el próximo domingo catorce de los corrientes.

—Qué opinión tiene usted de Puntarenas como centro de turismo?

—Excelente, creo, que no han sabido, hasta el momento, explotar como se debe todos los recursos que al respecto cuenta esta provincia.

—Algo más, señor Wong?

—Bueno, agradecer la atención de su periódico y ponerme a las órdenes en el Hotel Marbella en donde siempre encontrarán un buen amigo.

ALMACEN

Lorgio Alvarez & Cía.

— LTDA. —

Se complace en ofrecer los mejores artículos eléctricos.

Especialidad en pinturas de las mejores marcas.

Inmenso surtido de materiales para construcción.

Teléfono: 228

Apartado: 16

simpática damita Florita Esquivel García y sus hijos don Eduardo Valverde y señora, don Alvaro Valverde y señora esposa.

Uno flor sobre su tumba y una plegaria a Dios por el descanso eterno de su alma. Paz a sus restos.

ASERRADERO WOLF & Cía.

(EN PUEBLO NUEVO DE PUNTARENAS - TELEFONO No. 40)

Especializado en maderas de pochote y espavel, por ser las que ofrecen mayor resistencia y duración en los climas tropicales.

Aserradero Wolf ofrece un stock de maderas blancas aconsejables para formaletas, pero también la aserramos en las medidas que el cliente solicite.

Nuestro lema es: ABSOLUTA SERIEDAD Y HONRADEZ.

Aserradero Wolf aserra a particulares con mayor rendimiento y economía.

Aserradero Wolf ofrecerá muy pronto un stock de materiales de construcción.

Aserradero Wolf también ofrece a su distinguida y numerosa clientela blocks de concreto, construidos a base de polvo de piedra y arena de río.

Y recuerde que el ASERRADERO WOLF es el que más barato vende y donde mejor lo atienden.

ULISES CHAVES VARGAS
Gerente

MEJORAN CONDICIONES HIGIENICAS DEL PENAL DE SAN LUCAS

En informe que con fecha veintidós del mes pasado presentó ante el señor Gobernador de la Provincia el Sr. Camilo Esquivel Robles, Jefe de Inspectores Sanitarios y Supervisor de Zona, hace ver que una serie de mejoras higiénicas que habían sido señaladas fueron ya corregidas. Felicita a la vez a los señores Comandantes de ese penal por su interés en resolver esos problemas

Por considerar de interés y encontrar que la labor que el señor Camilo Esquivel Robles, viene realizando como Inspector de Higiene y Supervisor de Zona, insertamos copia de la comunicación que ese activo funcionario público envió al señor Gobernador de la Provincia y que dice lo siguiente:

Puntarenas, 22 de mayo de 1959

Señor
Don Eduardo Beeche Titzck,
Gobernador de la Provincia y
Ejecutivo Municipal.
Ciudad.

Estimado señor:

Tengo el gusto de poner en su conocimiento que el día jueves 21 del corriente mes, efectué una visita al Penal de San Lucas y pude constatar lo siguiente:

1)—Observé que el matadero que se encontraba en pésimas condiciones sanitarias, fue demolido y construyeron uno nuevo, cerca a la entrada del Penal, de piso de cemento, paredes de cedazo y su correspondiente caño que conduce las aguas de servicio al mar. Es-

tas fueron las indicaciones que yo le hice al Mayor Mario Gutiérrez, Primer Comandante de ese Penal, en el mes de enero del corriente año.

2)—Los servicios sanitarios y orinales que se encontraban como a 20 varas de distancia de los comedores y cocina, fueron trasladados a un lugar más cercano de donde se encuentran los dormitorios de los reclusos. En esta forma se evita que las moscas que se encontraban en montones en los antiguos interiores, fueran a pararse sobre los alimentos de los reclusos, con el peligro de haberse desarrollado una epidemia.

3)—Las basuras que antes eran depositadas frente al Dispensario formando grandes criaderos de moscas, ahora son botadas al mar y en esta forma se ha logrado disminuir las moscas que existían en dicho Penal. Estos trabajos se están llevando a cabo de acuerdo con indicaciones que yo le hice al Mayor Rodríguez.

4)—Están pintando la Comandancia y encalando los dormitorios de los reclusos.

5)—Se están construyendo co-

Vecinos de Los Angeles de Tilarán piden una cañería

En el curso de la semana pasada recibimos en nuestras oficinas la visita de una comisión de vecinos del Distrito de Los Angeles de Tilarán quienes nos pidieron hacer pública su protesta por lo que ellos consideran una falta de consideración.

Agregan los interesados que en más de una ocasión han venido haciendo solicitudes para que se les instale una cañería de agua potable en su vecindario pero que, hasta el momento, solamente promesas han logrado y de la cañería no ven ni los huecos para la tubería.

Nosotros, por considerar muy justa la protesta de esas personas, la hemos insertado en esta edición y trasladamos la queja a quien corresponda, para que se hagan los estudios del caso para ver si es posible complacer a los interesados en su petición para tener cañería.

Estimado Lector:

¡ nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción al Apartado 254

medores y cocinas para los reclusos.

6)—Tanto la entrada del Penal como a los alrededores de la Comandancia y dormitorios de los reclusos, se encuentra muy limpio.

7)—El drenaje del tanque séptico, se encuentra obstruido, por lo tanto las aguas negras se están rebalsando frente al Dispensario de ese Penal. Creo que sería conveniente enviar a uno de los peones de las Cuadrillas de Sanidad, a hacer los trabajos correspondientes, ya que el Penal no cuenta con dinero para realizar dichos trabajos. Son dignos de elogio los Comandantes de ese Penal, señores: Mayor Mario Rodríguez y Mayor Héctor Gutiérrez, por el esfuerzo que han puesto en mantener a ese Penal en buenas condiciones sanitarias.

Dejo así vertido el informe para lo que usted tenga a bien resolver.

Con todo respeto y consideración que me merece, soy de usted, muy atento servidor,

Camilo Esquivel Robles
Jefe de Inspectores Sanitarios
Supervisor de Zona

RINCON LITERARIO

Por qué no viniste...?

Por qué no viniste?... Te esperé intranquila
mucho tiempo de escondido el sol;
ya era noche cuando regresé del huerto
con la noche dentro de mi corazón.

Desde la arboleda miraba el camino
por ver si venías, y en mi confusión,
sufrí la congoja de extraña agonía...
La que tú sentías cuando no iba yo.

Con tu ausencia, ingrato, me quedó en el alma
sedimento amargo, duda, decepción;
he sentido celos, miedo de perderte...
Miedo que parece duplicar mi amor!

Es que no soy bella tanto como dices?
Es que ya no anhelas escuchar mi voz?
El cálido beso que mi fe encadena,
fue el helado soplo que tu fe apagó?

El viejo naranjo que todas las tardes,
mientras nos ampara su ramaje en flor,
deja caer su lluvia blanca de azahares,
hoy, por vez primera, solita me vio.

Su habitual ofrenda de flores simbólicas
sobre mis cabellos hoy depositó
como si quisiera tejer la corona
a esta pobre novia... novia del dolor!

Pero estoy llorando...! hablo sola... y dudol
Qué quimeras tiene la imaginación!
Ya vendrá mañana, y al llegar la noche,
brillará en mi alma diamantino el sol!

HORACIO A. SIVORI

Registratoras "ISGUS"
Calculadoras y sumadoras
"PRECISA"

Artículos "ROSAGO"

y todo lo relacionado con su oficina tiene para usted

JOSE SAUTER E HIJOS LTDA.

Apartado 249 — San José — Teléfono 1265

Agente en Puntarenas y la costa:

EDUARDO GARCIA M.

Teléfono 163

Dr. FERNANDO RODRIGUEZ MORA

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de París



Hace del conocimiento de su estimable clientela que ha equipado su clínica con el más moderno equipo dental llegado al país (Ritter) con turbina de aire.



No vibra. — No calienta. — No produce dolor.

DESMOTADORA DE ALGODON

CLARENCE MARTIN, Gerente

SITUADA EN BARRANCA

Sirviendo los intereses del agricultor

EXCELENTE LABOR REALIZA NUESTRO EQUIPO DE FUTBOL

Hemos venido siguiendo con marcada atención la labor que ha venido realizando el Puntarenas F. C., en el presente certamen de fútbol de la división de ascenso. Y hoy, a razón de enjuiciar su rendimiento, tenemos que admitir, con justo orgullo de porteños, que ha sido magnífica en toda la extensión del vocablo.

Bien es cierto que nuestro team representativo ha tenido al través de su lucha varios sinsabores, pero es que, en toda actividad de la vida, el hombre de lucha, el hombre de empresa, el que quiere salir del anonimato, tiene que vérselas con la adversidad y eso es lo que ha pasado con nuestro equipo.

Decíamos que nos sentimos orgullosos y queremos repetirlo porque hemos visto el esfuerzo, el amor y el cariño con que esa pléyade de jóvenes deportistas entran a la brega. Siempre con la misma finalidad; dejar muy en alto el pabellón deportivo de la provincia.

A su falta de conocimientos, de recursos técnicos, ponen en la lucha su ferviente deseo de triunfo, y es así como en más de una ocasión les hemos visto salir de la grama con la frente muy en alto, con la satisfacción que depara el deber cumplido.

Pero, quisiéramos que ese público que les ovaciona en la victoria, en el triunfo, les haga saber también en la adversidad, que no porque hayan sufrido un contratiempo en el camino dejarán de alentarlos, que no por eso dejarán de simpatizar con ellos y que esa afición que los aclama y los mimará estará a su lado en el triunfo y en la adversidad.

Sí, efectivamente, no podemos pedir más a nuestra humilde pero gallarda representación balompédica porque ellos, como buenos hijos de la provincia, han dado todo su esfuerzo y han regado el césped con el sudor de buenos deportistas siempre deseosos de lo mejor para su agrupación.

Nuestro periódico, consciente de la buena labor que nuestros deportistas vienen realizando promete aportar en su favor una mayor y más amplia colaboración. Mantendremos una sección deportiva bien orientada y dirigida que estará a cargo del esforzado joven puntarenense Luis Andrés Vargas, quien a su vez contará con la buena ayuda y experiencia del periodista deportivo internacional señor Carlos A. Loaiza G. Estamos seguros que Luis Andrés, sabrá brindarle al deporte puntarenense, a través de nuestras columnas el apoyo moral que se merece. Es así que rogamos a todos los dirigentes deportivos de la provincia ponerse en contacto con nuestro redactor deportivo, señor Andrés Vargas para lo de su cargo. Finalmente queremos decirle lo siguiente a nuestros balompedistas:

¡NO CLAUDIQUES!

Si en la lid el destino te derriba
Si todo en tu camino es cuesta arriba
Si tu sonrisa es ansia insatisfecha,
Si hay faena excesiva y vil cosecha.
Si a tu caudal se contraponen diques,
Date una tregua "pero no claudiques".

JOYERIA IBO GARCIA LEON

Los mejores artículos del ramo a los mejores precios.

Sorteo semanales en los que el cliente puede obtener hasta ₡ 240.00 en alhajas a su gusto.

SITUADA EN LA CALLE "RICARDO JIMENEZ"

EL PASEO CORTES Y LAS PAREJAS

Hemos venido observando con mucha alarma por cierto, que un sector del Paseo Cortés está siendo usado por parte de personas inescrupulosas para ciertos fines totalmente reñidos con la moral. Los que así proceden, —un reducido grupo por suerte,— no respetan que pueda ir pasando una dama, un caballero o un niño para ponerse en unos cuadros amoraes.

Sobre el particular, queremos llamar la atención del señor Comandante de Plaza, Mayor Mario Argüelo, para que imparta instrucciones a sus subalternos,

CAPITAN EDUARDO SOSA: NUEVO SEGUNDO COMANDANTE DE PLAZA

Viene de la Pág. PRIMERA— ternos aprendieron a estimarlo a través de su magnífico comportamiento para con ellos.

Al dar cuenta de la separación del señor José Joaquín Hernández de su cargo de Segundo Co-

mandante de Plaza le hacemos llegar por este medio nuestro sincero agradecimiento por todo lo que en favor de nosotros hizo desde su puesto. En cuanto al señor Sosa, quien le suple, al llevar a conocimiento de todos nuestros lectores la información le deseamos de corazón mucho éxito en el desempeño de sus funciones, a la vez que le hacemos ver que siempre encontrará en nuestras columnas toda la colaboración que necesite. Bienvenido, Capitán Sosa!

mandante de Plaza le hacemos llegar por este medio nuestro sincero agradecimiento por todo lo que en favor de nosotros hizo desde su puesto. En cuanto al señor Sosa, quien le suple, al llevar a conocimiento de todos nuestros lectores la información le deseamos de corazón mucho éxito en el desempeño de sus funciones, a la vez que le hacemos ver que siempre encontrará en nuestras columnas toda la colaboración que necesite. Bienvenido, Capitán Sosa!

OLA DE CRIMENES EN NUESTRA PROVINCIA

En el curso de la semana pasada tres personas perdieron la vida asesinadas. Primero el ciudadano Domingo Moreno López dió muerte a puñaladas a su señora esposa Emilia Mireya Chávez Mayorga, muriendo también un hijo que esperaba. — El sábado por la noche, un hermano de Domingo, llamado Edmundo, asesinó a Claudia Rosales Rosales. — Tales hechos han despertado gran consternación en todos nuestros círculos sociales.

En la semana que pasó del primero de junio al seis, ocurrieron en nuestra Provincia dos sucesos sangrientos que causaron honda consternación en todos los círculos sociales de nuestra Provincia, primero porque las víctimas gozaban de mucha simpatía en nuestro medio y segundo por lo doloroso de los sucesos.

El martes dos el ciudadano que en vida se llamó Domingo Moreno López, de horribles puñaladas, dió muerte a su señora esposa doña Emilia Mireya Chaves Mayorga y, posteriormente, con la misma arma se hizo seis heridas en diferentes partes del pecho que le ocasionaron la muerte en el acto.

A consecuencia de tan lamentable suceso, al morir la señora de Domingo no se logró rescatar de la muerte a un hijo que esperaban. El caso, doloroso desde todo punto de vista, fue hondamente comentado.

El sábado por la noche, ya casi cuando terminaba la trágica y dolorosa semana, murió, también asesinada, la joven de dieciocho años de edad llamada Claudia Rosales Rosales a manos de su amigo Edmundo Moreno López. El crimen, según informes que nuestros redactores recogieron en fuentes oficiales, se originó por celos.

Los sucesos en cuestión, como decíamos en líneas arriba, han despertado los más variados comentarios por lo doloroso de los mismos. Nuestro periódico, al dar cuenta de esos acontecimientos hace llegar por este medio su más sentido pésame a las familias dolientes.

Constrúyese carretera a Miramar

En visita reciente que hicieramos al Cantón de Miramar, observamos con mucha satisfacción que ya se habían iniciado los trabajos de la construcción de la carretera de ese lindo y pintoresco pueblo de nuestra Provincia. Los trabajos, según logramos apreciar, avanzan rápidamente.

Si a esa labores se les dedica el tiempo y la atención que las mismas merecen, es de esperar que en breve los miramareños puedan llegar a contar con una excelente vía de comunicación para sacar sus productos al mercado y para evitar así las molestias que ocasiona el tener que estar viajando por una pésima carretera.

Calvo Hermanos Ltda.

COMPANIA DE NAVEGACION

Servicio bisemanal a Golfito y Puerto Jiménez Transporte de maquinaria pesada

Teléfonos: Puntarenas 197

San José: 6342

Apartado en Puntarenas: 34

R. BEECHE & CIA.

AGENCIA DE VAPORES

Sirve siempre a sus clientes al máximo de eficiencia

Estudiantes del Liceo José Martí se solidarizaron con la Revolución Nicaragüense

El miércoles de la semana pasada los estudiantes del Liceo José Martí, sección nocturna, en forma espontánea realizaron una manifestación de apoyo y simpatía hacia la naciente revolución nicaragüense. Los estudiantes martianos, contagiados de un alto espíritu de civismo, en forma ordenada, a la hora de finalizar sus lecciones salieron a la calle llevando la bandera de su colegio y el pabellón nacional.

Los manifestantes recorrieron las principales calles y avenidas de nuestra ciudad dando muestras patentes y evidentes de no simpatizar con las dictaduras y confirmando su fe en la democracia y en la de todos los movimientos populares tendientes a restaurar la paz, la tranquilidad, la libertad y progreso de pueblos que, como el nicaragüense, han venido sufriendo una oprobiosa dictadura por varias décadas.

Cuando el desfile llegó al Par

En forma espontánea los estudiantes del Liceo José Martí, sección nocturna, realizaron una gigantesca manifestación de simpatía y apoyo hacia la naciente revolución nicaragüense. — En el Parque Victoria los estudiantes levantaron tribuna y otras conocidas personas de nuestra sociedad también dirigieron la palabra a la concurrencia

que Victoria los estudiantes levantaron tribuna y fueron hablando por su orden: Luis Gutiérrez, Pedro Antonio Peña, egresado de ese centro docente, el Profesor Mesías Espinoza, don Carlos Báez, Arturo Ruiz, estudiante del cuarto año, el niño Manuel Antonio Zambrana, estudiante del Martí quien cursa el tercer año. El joven Espinoza, de nacionalidad nicaragüense, vivamente emocionado por las palabras de sus compañeros, agradeció en lo que valen, esas muestras de simpatía hacia su sufrido pueblo y en una improvisación que dejó al descubierto su inteligencia y capacidad se dirigió a los allí presentes. Huelga

decir que la intervención del joven Zambrana fue largamente ovacionada.

Continuando en el orden de los oradores, el señor Director del Liceo Martí, Profesor don Claudio Cordero, a petición de sus discípulos les dirigió la palabra y en su intervención felicitó a sus muchachos por la prueba de civismo que estaban ofreciendo y les hizo ver que, como Director de ese centro docente, se sentía justamente orgulloso por cuanto la muchachada del Liceo Martí, con esa demostración de simpatía hacia la revolución nicaragüense estaba poniendo muy en alto el nombre de ese Liceo que lleva el nombre de

vitorearon. Finalmente el señor Carlos Torres, distinguido ciudadano de nuestra provincia, subió a la Tribuna y lleno de un fervor patriótico se dirigió a la concurrencia.

El acto en cuestión, como lo decíamos en líneas anteriores estuvo todo el tiempo muy animado y en perfecto orden. Cabe agregar que las autoridades no pusieron ningún obstáculo a los manifestantes permitiendo que éstos llevaran a cabo su encomiable reunión.

Sin designarse todavía Gobernador de nuestra Provincia

Quéjense contra Agente de Policía de Herradura

Recibimos en nuestra sala de redacción la visita del distinguido vecino de Herradura, señor Claudio Loría N., quien nos suplicó le insertemos en nuestra edición la siguiente nota de protesta:

—“En Semana Santa un vecino y colindante mío, sin permiso ni darme aviso alguno como corresponde, le dió fuego a varias manzanas de repasto de mi propiedad. Ese caso como bien se sabe, es penado por la Ley, en consecuencia, dí parte de lo ocurrido al señor Agente de Policía del lugar pero... como dice la canción del barquito, pasaron una, dos, tres y cuatro semanas, y el señor Agente no procedía. Saben por qué? Por ser familia del indiciado piromático. El caso, como era lógico de suponer, fue puesto en conocimiento del

Viene de la Pág. PRIMERA —

se sabe con certeza quien sea el sucesor del señor Beeche en el desempeño de tan delicadas funciones. Es de esperar que el Supremo Gobierno de la Repúbli-

ca, tomando en cuenta los urgentes problemas pendientes de solución que tiene nuestra Provincia proceda a designar al nuevo Gobernador para que no nos ocurra lo de Alajuela. Lo recuerdan?

CON MUCHO EXITO INICIO LABOR NUEVO DETECTIVE PROVINCIAL

Viene de la Pág. PRIMERA —

pliendo iguales labores en la Provincia de Puerto Limón en donde se distinguió por el acierto y por el empeño puestos en tan delicadas tareas. Al llegar a nuestra provincia ha trazado un plan de trabajo para lograr mayor efectividad en su lucha contra el hampa y sus secuelas

Podemos también informar q'

el señor Abel Fernández Ugalde ha sido nombrado su auxiliar. A decir verdad, el señor Muñoz ha debutado con gran éxito en nuestra provincia y en el corto lapso que tiene de estar al frente de sus labores ha puesto de manifiesto sus magníficas aptitudes. Nuestro periódico le desea al señor Muñoz y su auxiliar muchos triunfos en el desempeño de sus labores.

señor Gobernador de la Provincia. Espero que la máxima autoridad me brinde todo el apoyo necesario e indispensable e interponga sus buenos oficios en mi favor.

SUSCRIBASE A

“HERALDO DE PUNTARENAS”

SI USTED ES PUNTARENENSE

y no contribuye con nuestra Selección de Foot Ball, entonces Ud. no es Puntarenense de corazón.

Cortesía de Refrescos Polar.

LA PALMA Bar y Restaurant

Atendido por su propietario Luis Araya le ofrece los mejores platos y toda clase de licores nacionales y extranjeros.

“LA PALMA” es el lugar preferido por su esmerado aseo y su exquisito trato.

- 25 varas al Sur del Mercado. -

TUNA FISHERMAN BAR

Atendido por su propietario José García Suárez

LOS MEJORES PLATOS A LA CARTA. — LOS MAS FINOS Y PUROS LICORES. — LA MEJOR PISTA DE BAILE DONDE TODAS LAS NOCHES PUEDE BAILAR CON UNA MAGNIFICA ORQUESTA LOS SABADOS Y DOMINGOS DESLUMBRANTES SHOWS.